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Митрополит Иларион: Пусть Солнце Правды Христос
Бог наш всегда сияет в нашей жизни

19 августа 2020 года, в праздник Преображения Господа Бога и Спаса нашего Иисуса Христа,
председатель Отдела внешних церковных связей Московского Патриархата митрополит
Волоколамский Иларион совершил Божественную литургию в московском храме в честь иконы
Божией Матери «Всех скорбящих Радость» на Большой Ордынке. Владыке сослужили клирики
храма.

На сугубой ектении прозвучали молитвенные прошения в связи с угрозой распространения
коронавирусной инфекции.

Далее митрополит Иларион вознес молитву, во время распространения вредоносного поветрия
чтомую.

По традиции в праздник Преображения Господня митрополит Иларион совершил освящение
плодов нового урожая.

По окончании богослужения архипастырь обратился к верующим со словом проповеди:

«Всех вас, дорогие отцы, братья и сестры, поздравляю с великим праздником
Преображения Господня – престольным праздником нашего святого храма. Наш храм
известен как храм в честь иконы Божией Матери «Всех скорбящих Радость». Но главный
придел нашего храма посвящен Преображению Господню.

Сегодня, в праздник Преображения Господня, мы прославляем Господа Иисуса Христа,
Который явился Своим ученикам во славе. Мы слышим в евангельском чтении слова:
«просияло лице Его, как солнце, одежды же Его сделались белыми, как свет». (Мф. 17. 2).
Ученики в страхе упали на лица свои, когда увидели славу своего Учителя, Которого до
этого они знали как обычного человека, видя иной раз Его уставшим,  спящим на корме,
иной раз в гневе, а иной раз в скорби или в радости. И вдруг они увидели Его таким, каким
никогда прежде не видели: преобразившимся, просиявшим. И свет, который исходил от Его
лица, был настолько ярок, что они не могли смотреть на Него.



Не случайно Господь Иисус Христос называется в богослужебных текстах Солнцем
Правды. Для нас Господь Иисус Христос, что солнце для вселенной, в которой мы живем,
по крайней мере, для той солнечной системы, внутри которой происходит наша жизнь. Что
такое солнечная система мы все с вами знаем еще из школьных уроков. Солнце является
центром этой системы, во-первых, потому что оно дает тепло каждой планете, во-вторых,
оно дает свет, а, в-третьих – притягивает к себе эти планеты и не позволяет им уклониться
от своей орбиты. Это дивное творение Божие – солнечная система, в ней все
взаимосвязано, ни одна планета не может отклониться от своего курса, и жизнь
человеческая и жизнь всего земного, и жизнь всей солнечной системы зависит от солнца.

Зачастую всего этого мы с вами не замечаем. Мы замечаем только, когда солнце выходит
из-за облаков или когда скрывается за облаками. Мы замечаем, когда наступает лето,
осень, зима или весна. Но мы не всегда отдаем себе отчет в том, какова сила солнца.

Что происходит, когда заканчивается зима и наступает весна? Мы видим, как на деревьях,
которые всю зиму простояли сухими, словно мертвые, вдруг появляется жизнь: на них
образуются почки, а затем из этих почек по мере того, как все больше и больше солнечного
света, начинают распускаться прекрасные цветы. И вот две или три недели яблони или
груши, вишни и другие плодовые деревья цветут и радуют наш глаз своим цветением. Но
потом это цветение опадает, и на месте цветов, которые только что радовали наш глаз,
начинают созревать плоды, которые будут радовать наш вкус. И по мере того, как они
напитываются солнечными лучами, они растут, увеличиваются в размере, меняют свой
цвет.

Сегодня мы освятили эти прекрасные плоды. Вы посмотрите на цвет персика, посмотрите
на его красную, багровую кожуру. Откуда оно взяло этот цвет? Оно его взяло от солнца.
Вы можете рассмотреть каждый плод и увидите, насколько его красота и вкус зависят от
солнца.

Если бы вдруг лето не наступило, солнце не вышло, то никаких плодов бы не было, и
питаться нам было бы нечем. Вся жизнь земного мира целиком зависит от солнца. Если бы
солнце потухло или стало меньше светить, все бы изменилось: земля сошла со своей
орбиты, плоды перестали бы произрастать на деревьях, не было бы цветов, и жизнь бы
исчезла. Ибо наша земная, физическая, жизнь целиком зависит от солнца, и все, что мы
видим, едим, пьем – тоже напитано солнечной энергией, которая дает жизнь и нам, и
всему, что нас окружает.

А теперь давайте от физического мира перейдем к миру духовному, и от солнца



физического обратимся к Солнцу мысленному – Господу нашему Иисусу Христу. Ведь
именно Христос является Солнцем, Которое дает жизнь всему миру. Многие люди этого не
замечают или не хотят замечать, но именно Христос наполняет нашу жизнь смыслом. Если
бы не было в нашей жизни Христа, не было бы и самой жизни. И подобно тому, как плод
постепенно наливается соком, сладостью, цветом по мере своего произрастания, питаясь
ежедневно и ежечасно от солнечных лучей,  так же и мы питаемся от нашего мысленного
Солнца – Христа, напитываемся Его Божественным светом.

Но плоды растут на деревьях не только тогда, когда солнце выходит из-за облаков – они
продолжат расти и когда солнце скрывается за облаками, ибо солнечные лучи в этот
момент хотя и не падают на них напрямую, но солнечная энергия все равно разлита по
всему мирозданию. Точно так же и присутствие Господа в нашей жизни иногда бывает
более ощутимым, а иногда ощущается не столь сильно. Иногда мы чувствуем, что под
лучами Божественного Солнца распускаются наши цветы и плодоносят плоды, а иной раз
мы этого как бы не замечаем, и нам кажется, что Солнце наше скрылось за облаками.

Когда ученики ходили за Господом Иисусом Христом, когда слушали Его слова, видели Его
чудеса, они понимали, что их Учитель человек не обычный. Но они даже представить себе
не могли, что Он – Воплотившийся Бог. Перед ними было все время солнце как бы скрытое
за облаками. Они чувствовали свет, исходящий от этого солнца, ощущали его тепло. Но они
не видели ослепительного света, который по воле Божией был сокрыт от них, ибо ни один
человек не выдержал бы и нескольких минут при свете такого яркого солнца и при том
тепле, которое от него исходило. И даже если бы ученики построили три шалаша, которые
Петр хотел построить, все равно они не смогли бы долго там продержаться, потому что
слишком сильным был бы свет.

Потому Господь соблаговолил лишь один раз за все время Своего служения явить
ученикам Свою Божественную славу. Он это сделал в преддверии Своих крестных
страданий, чтобы ученики, когда увидят  Его осуждаемым на смерть, распинаемым и
умирающим в страшных мучениях на кресте, взывающим к Своему Отцу: «Боже мой, Боже
мой! Для чего Ты оставил Меня?» (Мф. 27, 46), помнили этот славный момент
Преображения и верили в то, что настанет Его Воскресение, подобному тому, как люди
верят в то, что после зимы обязательно наступит весна.

Божественное Солнце – Господь наш Иисус Христос – всегда сияет в нашем мире и в
наших сердцах. Просто не всегда мы Его видим, не всегда Его чувствуем, не всегда
ощущаем тепло, которое от Него исходит. Да и сил бы наших не хватило, если бы мы жили в
непрестанном созерцании Божественного света. Прочитайте творения святых отцов, в



частности, преподобного Симеона Нового Богослова. Что он ощущал, когда ему являлся
Божественный свет, и что с ним происходило, когда этот свет уходил? Он начинал искать
его всеми силами своей души и своего сердца. Он ничего другого не мог делать, ни о чем
другом не мог думать, кроме как о том, чтобы вновь увидеть этот Божественный свет.

Вспомним купца Мотовилова, который пришел к преподобному Серафиму Саровскому и
увидел, как этот великий святой, который будучи простым человеком, жил в дремучем лесу,
и к нему приходили многие люди, вдруг просиял Божественным светом подобному тому, как
Господь Иисус Христос просиял на Фаворе. Да, Мотовилов увидел это один раз в жизни,
но это не значит, что преподобный Серафим только один раз вспыхнул, словно яркая
звезда, и потух. Он всегда горел этим Божественным светом. Этот свет всегда был в
сердце преподобного и всегда распространялся на тех людей, которые к нему приходили.
Да и сейчас, после того, как он много десятилетий назад уже ушел в мир иной, он
присутствует в нашей жизни и небесный свет через него передается. Просто не всегда
человек способен воспринять силу и теплоту Божественного света.

Вот почему Господь иногда скрывает Себя от нас. Вот почему наше Солнце иногда заходит
за облака: для того, чтобы мы могли не только предаваться радостям и утешениям духовной
жизни, но и не забывать все то, что окружает нас на земле. Прежде всего, чтобы мы
помнили друг о друге, о наших скорбях, проблемах, болезнях; чтобы, питаясь
Божественным светом, который открывается нам в Божественной литургии, в причастии
Святых Христовых Таин, мы плодоносили, цвели и через нас этот Божественный свет
распространялся бы на окружающих.

Сегодня мы освятили плоды земные, чтобы вкушать их с благодарностью Богу. Но давайте
будем помнить и о том, что Бог является нашим мысленным и духовным Солнцем. Будем
всегда стремиться к этому Солнцу, подобно тому, как подсолнухи и другие цветы, как
только выходит солнце, разворачиваются к нему, ибо хотят напитаться его энергией, пока
оно вновь не скроется за облаками и на землю не опустится ночь.

Будем помнить о том, что вся наша жизнь целиком и полностью зависит от Господа Иисуса
Христа. Пусть же Солнце Правды Христос Бог наш всегда сияет в нашей жизни и в нашем
сердце.

Всех вас поздравляю с праздником!

Храни вас всех Господь!»



Служба коммуникации ОВЦС

 

Источник: https://mospat.ru/ru/news/45441/
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